
                                     VERBALE  ASSEMBLEA ADA ROMA  - ASSOCIAZIONE DIABETICI – O.D.V. 

Il giorno 23 maggio 2023 alle ore 15,30 , presso il Centro diabetologico – Azienda 

Ospedaliera S. Giovanni- Addolorata, in Via San Giovanni in Laterano n. 155 – Roma , 

si è svolta l’Assemblea annuale dei soci ADAROMA “ Associazione diabetici” O.D.V. 

regolarmente convocata con il seguente O.D.V. 

1 – Relazione del presidente sull’attività svolta dall’associazione nell’anno 2023 

2 – Bilancio 2022: discussione e approvazione 

3 – Presentazione del programma per l’anno 2023 

4 – Aggiornamento del consiglio direttivo  

5 –Varie ed eventuali 

Il presidente Paganelli espone l’attività dell’associazione nell’anno 2022.  Dopo aver 

ringraziato tutto il personale del Centro diabetologico, che si è prodigato  nel 

servizio ambulatoriale nonostante i disagi causati dalla mancanza di un medico nel 

periodo da maggio a dicembre 2022,  aumentati durante il periodo estivo,  a causa 

della presenza di un solo medico nell’ambulatorio.  Di questa criticità, la nostra  

associazione si è fatta portavoce presso la Direzione Generale,  confidando in un suo 

sollecito intervento per trovare una soluzione al problema creatosi . Nonostante i 

ripetuti solleciti dell’ADA,  la Direzione Generale nulla ha fatto al riguardo,  

sostenendo anzi che il servizio non avesse bisogno di altri medici essendo sufficienti 

quelli presenti. In occasione dell’incontro di fine d’anno con tutte le associazioni di 

volontariato attive nell’Azienda Ospedaliera S. Giovanni –Addolorata,  al D.G. è stato 

contestato ( dal presidente e dal socio D’Aprile) di voler operare un 

ridimensionamento  del Centro diabetologico,  che si tradurrebbe in limitazioni  

d’accesso  per  una parte di pazienti ( quelli non complicati con diabete di tipo 2), 

che dovrebbero essere presi in carico dalle ASL di appartenenza,  le Case della 

salute, i Medici di base: delegando così al territorio la cura degli stessi. Queste 

misure sono apparse un tentativo di smantellare un servizio d’eccellenza quale è il 

nostro Centro. Al D.G. era stato  richiesto  un incontro per  presentare richieste e 

proposte che l’associazione, in rappresentanza di  tutti i pazienti, si sente in dovere 

di segnalare. Ad oggi non abbiamo avuto modo di essere ricevuti, ma non 

demordiamo dall’insistere nel reiterare le nostre  richieste di essere ricevuti. 



Paganelli ricorda che quest’anno festeggiamo i nostri 30 anni di attività e chiede di 

sollecitare la campagna di tesseramento insieme alla partecipazione attiva dei soci, 

specialmente quelli più giovani che dovrebbero traghettare l’ADA nei prossimi anni.   

Ricorda la nostra partecipazione insieme a Federdiabete Lazio per la semplificazione 

di quelle  norme e pratiche burocratiche  che condizionano  il paziente diabetico: tra 

queste segnala la difformità di trattamento nell’erogazione dei presidi e farmaci 

presso le farmacie delle ASL : le procedure adottate nella distribuzione non sono 

uniformi e questo si ripercuote sui pazienti, che sono sottpposti ad obblighi non 

necessari  migliorando la vita degli stessi. Aggiunge che abbiamo aderito a Diabete 

Italia, importante organizzazione  che raggruppa un numero notevole di 

associazioni: circa 500  in tutta Italia. 

Interviene la D.ssa Cassone che descrive come è strutturato  il  nostro Centro  che è 

di II° livello.  Questo significa che ha delle competenze specifiche e in particolare si 

occupa: di diabete di tipo 1 e tipo  2 complicato; le donne in gravidanza;  i neo 

diagnosticati; i portatori di microinfusori e la presa in carica dei pazienti dopo l’età 

pediatrica. La struttura quindi non può essere rivolta a tutti indistintamente, perché 

è proprio della sua configurazione l’essere diretta principalmente verso alcune 

categorie di pazienti. Lo stesso Piano Regionale del diabete ne parla diffusamente. 

Informa. inoltre, che all’UOSD di Endocrinologia è stato assegnato il punteggio più 

alto nello score di valutazione, un risultato prestigioso anche per la diabetologia.  

Tra le novità, la cartella regionale smart digital clinic che è già adottata in tutto il 

Lazio: essa prevede anche la telemedicina. Purtroppo al momento le cartelle non 

sono in rete.  

La Dottoressa ci segnale che parecchi pazienti si lamentano della scarsa qualità di 

taluni presidi erogati e distribuiti dalle farmacie prescritti nei piani terapeutici, 

aspettiamo vostre segnalazioni scritte per presentare le dovute rimostranze alle sedi 

comperenti. 

Il presidente dà lettura del bilancio che viene approvato all’unanimità. 

Relativamente al  programma 2023, si continuerà a sollecitare il D.G. al fine 

migliorare l’attività del Centro, accrescendolo e uniformandolo alle norme 

contenute nel Piano Regionale del diabete. 

L’associazione, pur continuando a mantenere  le presenze settimanali, è in 

sofferenza, e sarebbe auspicabile un maggiore coinvolgimento di altri soci disposti a 



offrire la loro disponibilità al fine di rafforzare l’attività della ns. Associazione se 

vogliamo mantenere viva la nostra associazione. 

Al fine di socializzare trà di noi, abbiamo messo in programma di effettuare visite 

culturali ed altre iniziative, anche di carattere sportivo (Passeggiate) che vi saranno 

comunicate. 

Alle ore 17,00 viene dichiarata chiusa l’Assemblea. 

Il segretario                                                           Il presidente 

Maria Nieddu                                                        Venanzo Paganelli 

 


